

TOUTES LES SPÉCIALITÉS COLOMBOPHILES sont en vente à la Pharm. du Progrès 163, GRANDE-RUE, 163 ROUBAIX

Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

Table with subscription rates for various regions: Nord et Flandres, Belgique, Union Postale, Tarif Ext., etc.

Table with advertising rates: ANNONCES, REDACTION, SOUBAIX, TOULOUSE, LILLE, PARIS, MONTPELLIER.

Pour vos Rhumes vous serez de suite calmés par l'emploi du SIROP BERTON révisé aux grandes personnes Le flacon : 9 fr. 00 (impôt compris) Pharm. du Progrès 163, GRANDE-RUE, 163 ROUBAIX

BILLET PARISIEN Avis aux professeurs de générosité

Le point de vue du Gouvernement français dans la question des réparations a été défini dans une note qui a été remise par nos ambassadeurs dans toutes les capitales alliées. Une mise au point s'imposait, en effet, devant la campagne menée à l'étranger contre la politique de la France, campagne qui a pris le double aspect de l'intimidation morale et de la pression financière.

LETTRE DE BRUXELLES Ecoles civiques et nationales

L'opinion publique continue d'être agitée par la déclaration de guerre des socialistes à l'école libre. Le Peuple en est resté devant l'hostilité de la grande majorité de la nation à proclamer que les socialistes n'en veulent pas à la liberté d'enseignement; qu'ils n'en veulent qu'aux subsides. Comme si supprimer les subsides n'était pas étrangler la liberté scolaire des petites gens. Les riches et les bourgeois peuvent se payer leurs écoles. Les travailleurs ne le peuvent guère. Alors c'est l'Etat qui doit les aider à avoir leurs écoles comme il les aide pour leurs pensions de vieillesse, leurs assurances sociales, leurs allocations familiales, etc.

Paris-Madagascar et retour



SMELL ET GUILLET à leur arrivée au Bourget, après leur raid Paris-Madagascar et retour, accompli en 15 jours.

La quatrième ordonnance de détresse en Allemagne

Berlin, 8 décembre. — Le président du Reich a signé, cet après-midi, la quatrième ordonnance de détresse élaborée par le gouvernement allemand. Cette ordonnance est destinée à donner à l'Etat le droit de contrôler les prix de tous les produits de consommation courante.

Les avoirs en livres de la Banque de France

Les journaux financiers et notamment les journaux anglais, commentent la décision du gouvernement français d'intervenir en faveur de la Banque de France, en ce qui concerne les pertes subies par cet établissement par suite de la dépréciation de la livre sterling. Le « Financial Times » écrit: « Il est regrettable que la Banque de Hollande et la Banque de France, entre autres, aient subi des pertes assez sensibles du fait du déchéancement de la livre sterling, mais il faut se rappeler que le retrait massif de capitaux étrangers a été une des causes fondamentales de l'abandon de l'étalon or par la Grande-Bretagne. Il serait intéressant de connaître à quel taux la livre sterling a été évaluée pour déterminer le montant des pertes ».

Une discussion mouvementée à la Chambre sur les incidents du Trocadéro et de Bordeaux

LE PROJET SUR LE TAUX DE LA TAXE A L'IMPORTATION

Paris, 8 décembre. — La Chambre a repris, mardi matin, la discussion du projet de loi tendant à modifier le taux de la taxe à l'importation et à compenser la taxe sur le chiffre d'affaires. La Commission propose, d'accord avec le Gouvernement, de fixer cette taxe importation à 2 % pour les produits bruts; à 4 % pour les produits semi-ouvrés; à 6 % pour les produits ou objets fabriqués. Le projet, au point de vue fiscal, rapportera 600 millions par an.

POUR LE VOTE DES FEMMES

Paris, 8 décembre. — Le groupe féministe du Sénat s'est réuni sous la présidence de M. Louis Martin. Il a décidé à l'unanimité de demander l'inscription à l'ordre du jour du Sénat, pour une prochaine séance, de la discussion de la proposition de loi relative au vote des femmes.

Un pseudo prince persan escroque plus d'un million

Paris, 8 décembre. — Des inspecteurs de police ont arrêté un Persan, se disant le prince Sultanoff Kerim-Peck, le 24 décembre 1880. A Bakou, alias Sultan Zadek-Mérim, né le 18 mai 1880, à Tauris (Perse). Cet individu, escroc international, était l'objet de plusieurs plaintes émanant de négociants de Paris, dont l'un, en particulier, subit un préjudice de plus de 300.000 francs.

La crise économique dans la Sarre

Paris, 8 décembre. — M. Pierre Laval, président du Conseil, a réuni ce matin dans son Cabinet, MM. Deltigne, ministre des Travaux publics; Gignoux, sous-secrétaire d'Etat à la Sarre; et M. Morize, délégué français à la Commission de gouvernement de la Sarre; Gilliot, directeur général des mines au ministère des Travaux publics; Maucière, vice-président; et Guillaume, directeur général des mines domaniales; Bargeon, sous-directeur au ministère des Affaires étrangères.

Les prix littéraires



M. JEAN FAYARD lauréat du prix Goncourt

On arrête un chef de train qui dérobaît des lettres chargées



M. PHILIPPE HÉLAT lauréat du prix Renardot

LES INCIDENTS DU TROCADERO

M. Fernand Bourson demande au Gouvernement qu'il se prononce sur la discussion des interpellations Deyris et Thébaud sur les incidents qui ont troublé la manifestation pacifique du Trocadéro. M. Pierre Laval demande le renvoi à la suite.

Les inondations en Ecosse



LES TRAINS TRAVERSANT DES RÉGIONS INONDÉES

Un orgue électrique à l'église de Villemombles



En l'église de Villemombles, a eu lieu la bénédiction du premier orgue électrique, sous la présidence de Mgr Verdier, archevêque de Paris.

Les sursis d'expulsion pour les locataires commerçants

Les 224 associations de propriétaires de province et de la banlieue parisienne, affiliées à l'Union de la propriété bâtie de France, ont protesté, auprès du Sénat, contre la proposition de loi votée, le 24 novembre, par la Chambre des députés, qui accorde un sursis d'expulsion jusqu'au 1^{er} juillet 1938, à tous les locataires commerçants, indistinctement, sans tenir aucun compte du droit de propriété.

Une erreur de tactique de M. Runciman

Londres, 8 décembre. — Le Comité consultatif spécial ne fait que commencer ses travaux. Ceux-ci occupent plusieurs semaines et la conférence intergouvernementale qui succèdera à ce Comité ne pourra pas réunir avant le 15 janvier. Sa tâche demandera vraisemblablement plusieurs semaines.

L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE A PARIS

Madrid, 8 décembre. — Le Conseil des ministres s'est réuni ce matin et a décidé que M. Salvador de Madariaga serait nommé ambassadeur d'Espagne en France, en remplacement de M. Danvila qui est nommé ambassadeur d'Espagne en Argentine.

Le charbon anglais en France

Londres, 8 décembre. — Dans une déclaration qu'il a faite à la presse, le président de l'Association minière de Grande-Bretagne a dit notamment qu'en imposant une surtaxe de 15 % sur le charbon anglais, le gouvernement français ne poursuivait qu'un but véritablement politique.

DE L'OR POUR LA HOLLANDE

Le Bourget, 8 décembre. — Sept avions hollandais ont quitté l'aérodrome du Bourget, aujourd'hui entre 9 h. et 13 h. 15, emmenant, à Amsterdam, huit tonnes d'or français représentant une valeur d'émission d'environ 128 millions de francs.